
ATA DA 130ª REUNIÃO DA DIRETORIA 1 

Aos seis dias do mês de maio do ano dois mil e vinte e dois, com início às 14h’ realizou-se a 2 

130ª Reunião da Diretoria do XVI Plenário do Conselho Regional de Psicologia - 4ª Região 3 

(MG). Estiveram presentes, o Conselheiro Presidente Reinaldo da Silva Junior, a 4 

Conselheira Tesoureira Paula Lins Khoury e o Conselheiro Secretario Luiz Felipe Viana 5 

Cardoso. Assuntos tratados: Gerência Técnica/CRP-MG: A Gerente Técnica Flávia 6 

Santana encaminhou Memorando Administrativo nº 2303/2022/04-GETEC/04-DIR referente 7 

ao pedido de concessão de férias de 15 dias no período de 01/06/2022 a 15/06/2022. 8 

Deliberação: A Diretoria deliberou por aprovar as férias da Gerente Técnica Flávia Santana 9 

no período solicitado. FMSM: O Fórum Mineiro de Saúde Mental encaminhou solicitação de 10 

ampliação do apoio financeiro, já sinalizado por este Conselho. Será feito um trajeto maior e 11 

assim necessitarão de mais um carro no valor aproximado de R$3.500,00 e o fornecimento 12 

de água e mais adereços e fantasias no valor de R$1.500,00. Deliberação: A Diretoria 13 

deliberou por tomar ciência e manifestar favoravelmente ao apoio ao 18 de maio - Dia da 14 

Luta Antimanicomial, por meio de Convênio com o Fórum Mineiro de Saúde Mental. 15 

Contudo, mediante o valor de R$20.000,00 para o apoio, deve ser apreciado e referendado 16 

pelo Plenário em Reunião Plenária Ordinária de Maio/2022. Solicitou ao setor Compras dar 17 

andamento visando dar celeridade ao processo. CREPOP/CRP-MG: A Psicóloga de 18 

Referência Técnica Leiliana Souza encaminhou Memorando Administrativo nº 2446/2022/04-19 

CREPOP/04-GETEC/04-DIR referente a solicitação de autorização para que a colaboradora 20 

Cristiane Oliveira da Silva, coordenadora da Comissão de Orientação em Psicologia Escolar 21 

e Educacional da Subsede Norte, se reúna em nome do CRP-MG presencialmente com 22 

Meirielle Duarte Pereira, Coordenadora de Educação Inclusiva da Secretaria Municipal de 23 

Educação de Montes Claros, com recebimento de ajuda de custo cabível. Deliberação: A 24 

Diretoria deliberou por aprovar o pagamento da ajuda de custo para a Colaboradora 25 

Cristiane Oliveira pela representação. Gerência Técnica/CRP-MG: A Assistente 26 

Administrativa Débora Rossi encaminhou Memorando Administrativo nº 2353/2022/04-27 

SOF/04-GETEC/04-DIR referente a solicitação de deliberação quanto ao número de diárias 28 

e forma de deslocamento do Colaborador Celso Tondin pela sua participação na Reunião 29 

com a Secretaria de Estado de Educação sobre atuação do psicólogo e assistência social na 30 

rede estadual de MG, realizada no dia 18/04/2022, de 10h às 12h na Cidade Administrativa 31 

em Belo Horizonte-MG. Deliberação: A Diretoria deliberou por aprovar o ressarcimento de 32 

transporte rodoviário São João Del-Rei-MG x Belo Horizonte-MG e 2 diárias para o 33 

Colaborador Celso Tondin pela representação. Assessoria Parlamentar e de Relações 34 

Institucionais/CRP-MG: O Assessor Parlamentar e de Relações Institucionais Antônio 35 

Coquito encaminhou Memorando Administrativo nº 2566/2022/04-ASPAR/04-DIR referente à 36 

Solenidade em alusão aos 60 anos da Psicologia em Montes Claros. Sugeriu que o CRP-37 

MG produza um Ofício institucional a ser assinado pela Diretoria, e enviado às instituições 38 

de ensino superior de psicologia da cidade e região. Ainda, que o setor de comunicação do 39 

CRP-MG produza convite institucional (em redes sociais ou endereçados), comunicando à 40 

categoria da Sessão Solene dos 60 anos da Psicologia. Solicitou também, que a 41 

comunicação paute a mídia local, no intuito de dar visibilidade e levar à sociedade do Norte 42 

de Minas a ação desenvolvida e a importante agenda dos 60 anos da Psicologia e as 43 

contribuições com a agenda das políticas públicas de promoção, garantia e defesa dos 44 

Direitos Humanos, do desenvolvimento humano, cidadania e inclusão social em Montes 45 

Claros-MG e no norte de Minas Gerais. Elucidou que, a estratégia adotada para Montes 46 

Claros pode ser adequada e replicada para outras cidades. Deliberação: A Diretoria 47 

deliberou por solicitar à Gerência de Comunicação fazer card para divulgação segmentada 48 

às(aos) psicólogas(os) da região onde ocorrerem às Audiências Públicas ou Sessões 49 

Solenes e envio de release para a imprensa. Aprovou ainda, a elaboração de Ofício a ser 50 

enviado para as Instituições de Ensino Superior e Entidades da Psicologia da região. 51 

Conselheira Bruna Rocha: A Conselheira Bruna Rocha manifestou-se quanto à solicitação 52 

de cessão de espaço da Subsede Leste. Informou que o psicólogo Pedro já havia 53 



conversado com ela anteriormente sobre esta solicitação. Acredita que é importante ceder o 54 

espaço, mas relatou a sua preocupação quanto a quem estará lá para abrir e fechar o 55 

ambiente tendo em vista que no horário solicitado a Assistente Administrativo Letícia 56 

Sampaio já terá encerrado o seu turno de trabalho. Sugeriu consultar a possibilidade de 57 

solicitar à Letícia que altere o seu turno neste dia. Deliberação: A Diretoria deliberou por 58 

aprovar a cessão do espaço do CRP-MG no horário solicitado. Informou que a Conselheira 59 

Bruna Rocha será responsável pela articulação junto ao solicitante para a abertura da 60 

Subsede. Assessoria Parlamentar e de Relações Institucionais/CRP-MG: O Assessor 61 

Parlamentar e de Relações Institucionais Antônio Coquito encaminhou Memorando 62 

Administrativo nº 2481/2022/04-ASPAR/04-DIR referente à informe de sua participação e da 63 

psicóloga Nancy Rajão, membra da Comissão de Orientação em Psicologia Organizacional 64 

e do Trabalho – CPTO do CRP-MG, na Audiência Pública convocada pelo Ministério Público 65 

do Trabalho – MPT, realizada no dia 28/04/2022. Na oportunidade, sugeriram, como ação do 66 

MPT criar uma agenda convergente, uma vez que os problemas relatados pelas mais 67 

diversas áreas são muito parecidos e/ou iguais. Também, de se criar mecanismos de 68 

diálogo e formação da sociedade para os temas da saúde pública. Deliberação: A Diretoria 69 

manifestou ciência. Gerência de Tecnologia da Informação/CRP-MG: O Gerente de 70 

Tecnologia da Informação Rodrigo Ramos encaminhou Memorando Administrativo nº 71 

2570/2022/04-GTI/04-DIR referente a utilização do Whatsapp web nos equipamentos do 72 

CRP-MG. Informou que foi emitido uma alerta (vulnerabilidade) pelo firewall, das quais pode 73 

impactar diretamente por meio de usuário que pode resultar na execução de comandos no 74 

sistema de destino. Após o alerta e devida atualização de segurança, foi executado o 75 

imediato bloqueio do aplicativo Whatsapp Web para resguardar e manter a segurança dos 76 

dados a toda a estrutura computacional e da rede do CPR-MG, que mantem toda a base de 77 

dados dos profissionais cadastrados no Estado de Minas Gerais. Informou que o CRP-MG 78 

possui a ferramenta oficial de comunicação interna do pacote da Google (Google Meet) que 79 

pode ser utilizado para envio e recebimento de arquivos textos e imagens. Caso a diretoria 80 

achar prudente e a real necessidade de liberação do aplicativo WhatsApp Web sugeriu 81 

liberar somente para o corpo gerencial e assessores do CRP04, e se os gerentes solicitarem 82 

uma liberação para outro funcionário que seja formalizado por meio de Memorando 83 

Administrativo via sistema SEI. Deliberação: A Diretoria deliberou por agendar uma reunião 84 

com as Gerências e Assessorais para tratar da liberação do acesso ao Whattsapp Web. 85 

Departamento de Pessoal/CRP-MG: A Assistente Administrativa Elaine Cristina encaminhou 86 

Memorando Administrativo nº 2397/2022/04-DP/04-GEADM/04-DIR referente à solicitação 87 

de autorização de reajuste anual da bolsa de estágio pelo INPC, a partir de maio/2022. 88 

Deliberação:  A Diretoria deliberou por aprovar o reajuste dos valores das bolsas de estágio 89 

pelo índice INPC, a partir do mês de maio/2022. Assessoria Jurídica/CRP-MG: O Assessor 90 

Jurídico Luiz Henrique encaminhou Memorando Administrativo nº 2513/2022/04-91 

ASSJUR/04-DIR referente à envido de Relatório Nº 1/2022 em que trata das análises acerca 92 

dos pedidos de re-equilíbrio econômico-financeiro dos itens divisórias da obra de Reforma 93 

do CRP04. Deliberação: A Diretoria manifestou ciente e de acordo com o Relatório Nº 94 

01/2022. Aprovou ainda, o envio da resposta à FM Construções. CES-MG: A Secretaria 95 

Executiva do Conselho Estadual de Saúde de Minas Gerais encaminhou convite para 96 

participação da Conselheira Lourdes Machado nos Encontros Regionais - Integra BH que 97 

acontecerá nos dias 05 e 06/05/2022, no auditório da UNA em Belo Horizonte-MG. 98 

Deliberação: A Diretoria deliberou por aprovar a participação da Conselheira Lourdes 99 

Machado no evento Encontros Integra. Aprovou ainda, o pagamento de ressarcimento de 100 

quilometragem Congonhas-MG x Belo Horizonte-MG ida e volta e 1/2 diária pela 101 

representação. Secretaria Municipal de Saúde de Onça de Pitangui-MG: O Secretário 102 

Municipal de Saúde de Onça de Pitangui-MG Wagner Luiz solicitou a liberação da 103 

Conselheira Cristiane Nogueira no evento comemorativo do dia 18 de maio que será 104 

realizado no dia 17/05/2022, de 16h30 as 18h30, na RAPS do município de Onça de 105 

Pitangui - MG.  Deliberação: A Diretoria deliberou por aprovar a participação da Conselheira 106 



Cristiane Nogueira no evento em Comemoração ao 18 de maio - Dia Nacional da Luta 107 

Antimanicomial, promovido pelo RAPS de Onça de Pitangui-MG. Aprovou ainda, o 108 

ressarcimento de quilometragem Itaúna-MG x Onça de Pitangui-MG ida e volta e 1/2 diária. 109 

CFP: A Diretoria do CFP encaminhou Ofício-Circular nº 111/2022/GTec/CG-CFP referente à 110 

resposta ao questionamento do movimento "NO CORPO CERTO" em relação à Resolução 111 

CFP nº 1, de 2018. Deliberação: A Diretoria manifestou ciência e solicitou encaminhar para 112 

a Comissão de Orientação em Psicologia, Gênero e Diversidade Sexual para conhecimento. 113 

Comissão Especial para Classificação e Avaliação de Bens: O Contador José Silvério em 114 

nome da Comissão Especial para Classificação e Avaliação de Bens solicitou o seguinte: 1) 115 

providência de instrumento jurídico, como o adotado para o PSIND, para regularização da 116 

cessão do espaço para a FENAPSI e levantamento dos bens da sala disponibilizada para a 117 

mesma; 2) produção, pela Comunicação do CRP-04, de vídeos e fotos dos bens que se 118 

encontram lotados no 6º Andar do Edifício Cowan e nas Salas do Edifício Thomé de Souza; 119 

3) autorização para continuar com a negociação junto à FUNCEF de uso de algum andar 120 

vago no Edifício Cowan para guarda de bens que futuramente poderão ser doados ou 121 

descartados pelo Conselho. Deliberação: A Diretoria deliberou por aprovar a realização de 122 

instrumento jurídico para cessão do espaço para a Fenapsi e o levantamento dos bens da 123 

sala disponibilizada para a Fenapsi. Aprova ainda, a produção, pela Comunicação do CRP-124 

04, de vídeos e fotos dos bens que se encontram lotados no 6º Andar do Edifício Cowan e 125 

nas Salas do Edifício Thomé de Souza. Solicitou, além da opção de locação de espaço do 126 

Edifício COWAN, orçar empresas de locação de espaço de guarda móveis, verificar a que 127 

oferecer melhores condições econômicas e dar andamento na contratação do aluguel. 128 

Assessoria Jurídica/CRP-MG: O Assessor Jurídico Luiz Henrique encaminhou Memorando 129 

Administrativo nº 2538/2022/04-SEJUR/04-DIR referente a apresentação do resultado 130 

projeção de ações a serem distribuídas. Deliberação: A Diretoria manifestou ciência. Escola 131 

Guignard - UEMG: Coordenadora do Núcleo de Apoio aos Estudantes(NAE)  da  Escola 132 

Guignard/UEMG encaminhou solicitação de proposta de parceria com profissionais que se 133 

interessem em atender os estudantes, mas que esse atendimento pudesse ser realizado em 134 

algum tipo de programa específico. Se existem grupos que realizam algum tipo de trabalho, 135 

e como estabelecer contato. Solicitou marcar uma entrevista com alguém do CRP que possa 136 

ouvir a proposta e conheça sobre algum tipo de ação, programa, instituição, ou projeto de 137 

trabalho para atendimento profissional.  Deliberação: A Diretoria deliberou por agendar 138 

reunião do Conselheiro Reinaldo Júnior com a solicitante para alinhamento de proposta. 139 

ANPSINEP/Região Sudeste: A Articulação Nacional de Psicólogas (os) Negras (os) e 140 

Pesquisadoras (es)/ANPSINEP encaminhou convite para a sua reunião intersetorial, a 141 

realizar-se no dia 12/05/2022, às 20h, com a pauta saúde mental nas favelas, agenda 142 

étnico-racial na psicologia; formação política e análise de conjuntura dos CRP’s da região 143 

Sudeste. Deliberação: A Diretoria deliberou por aprovar a participação da Conselheira 144 

Liliane Martins na Reunião Intersetorial da ANPSINEP. Campanha Nacional pelo Direito à 145 

Educação: A Consultora da Campanha Nacional pelo Direito à Educação Juliana Meato 146 

encaminhou solicitação de divulgação da 19ª Semana de Ação Mundial/SAM 2022. Informou 147 

que qualquer pessoa ou grupo pode participar da SAM organizando debates em creches, 148 

escolas, universidades, sindicatos, praças, bibliotecas, conselhos e secretarias, envolvendo 149 

todas e todos. Pode ser organizada uma audiência pública, uma roda de conversa ou 150 

preparar uma atividade multidisciplinar em um colégio. Deliberação: A Diretoria deliberou 151 

por encaminhar para as Comissões de Orientação em Formação Profissional, Psicologia 152 

Escolar e Educacional, Psicologia e Relações Étnico-Raciais e Psicologia, Mulheres e 153 

Questões de Gênero para ciência e possível participação. Conselheira Jéssica Souza: A 154 

Conselheira Jéssica Souza manifestou a sua indisponibilidade de participar na palestra de 155 

abertura da Semana de Psicologia a realizar-se no dia 31/05 às 19h, em Patos de Minas-156 

MG, com o tema "Direitos humanos". Neste sentido, fez contato com o Conselheiro João 157 

Henrique que cobrirá a agenda. Solicitou alteração da deliberação para ressarcimento de 158 

quilometragem Araxá-MG x Patos de Minas ida e volta e 1 diária e ao Conselheiro João 159 



Henrique. Deliberação: A Diretoria deliberou por aprovar a participação do Conselheiro 160 

João Henrique representando o CRP-MG na atividade promovida pela UNIPAM. Aprovou 161 

ainda, o pagamento de ressarcimento de quilometragem Araxá-MG X Patos de Minas-MG 162 

ida e volta e 1 diária. Cristianni Costta: A Psicóloga Cristianni Costta encaminhou solicitação 163 

de apoio para evento em alusão ao 18 de maio – Luta Antimanicomial a realizar-se nos dias 164 

18,19 e 20/05/2022 no município de Baldim-MG. O apoio consiste em 200 pastas e 200 165 

canetas. Deliberação: A Diretoria deliberou por aprovar o apoio com 200 pastas e 200 166 

canetas para o evento alusivo ao 18 de maio - Dia Nacional da Luta Antimanicomial do 167 

município de Baldim-MG. Gerência Administrativa/CRP-MG: A Gerente Administrativa 168 

Mônica Campos encaminhou Memorando Administrativo nº 2530/2022/04-GEADM/04-DIR 169 

referente à informe sobre viagem à Pouso Alegre-MG para realização de reuniões 170 

administrativas com os empregadas(os) e a Conselheira de Referência da Subsede Sul. O 171 

encontro que será promovido nos dias 05 e 06/05 permitirá o estabelecimento de 172 

alinhamentos importantes entre empregado, Gerência e Conselheira para o bom 173 

funcionamento da Subsede, no atendimento das demandas da categoria, bem para 174 

viabilização da proposta política da gestão, referenciada pela Conselheira. Deliberação: A 175 

Diretoria manifestou ciente e de acordo com a viagem administrativa à Pouso Alegre-MG 176 

(Subsede Sul) pela Gerente Administrativa Mônica Campos. Conselheiro Luis Henrique: O 177 

Conselheiro Luis Henrique encaminhou solicitação de apoio para realização de evento com 178 

a temática Gênero e Diversidade Sexual nas Escolas na Subsede Norte. Para tanto, foram 179 

convidados psicólogas(os) com a devida representatividade na temática, bem como 180 

propriedade para discutir a temática apresentada. As(os) convidadas(os) são: Conselheira 181 

Liliane Martins, Arnaldo Santos e Gisella Lima. Solicitou aprovação das atividades nas 182 

seguintes datas: 30/05 em Montes Claros-MG - passagem rodoviária Divinópolis-MG x Belo 183 

Horizonte-MG ida e volta, 3 passagens aéreas Belo Horizonte-MG x Montes Claros-MG ida e 184 

volta, ressarcimento de quilometragem Pirapora-MG x Montes Claros-MG e uma diária para 185 

o Conselheiro Luis Henrique, ajuda de custo para o Conselheiro Ted Evangelista; 01/06 em 186 

Pirapora-MG - ressarcimento de quilometragem Montes Claros-MG X Pirapora-MG e uma 187 

ajuda de custo para o Conselheiro Luis Henrique, ressarcimento de quilometragem Montes 188 

Claros-MG X Pirapora-MG ida e volta e uma diária para o Conselheiro Ted Nobre, 3 diárias 189 

para as(os) convidadas(os); 02/06 em Janaúba-MG - ressarcimento de quilometragem 190 

Pirapora-MG x Janaúba-MG ida e volta e uma diária para o Conselheiro Luis Henrique; 191 

ressarcimento de quilometragem Pirapora-MG x Janaúba-MG e Janaúba x Montes Claros-192 

MG ida e volta e uma diária para o Conselheiro Ted Nobre; 3 diárias para as(os) 193 

convidadas(os). Deliberação: A Diretoria deliberou por aprovar a realização de evento com 194 

a temática Gênero e Diversidade Sexual nas Escolas nos municípios de Montes Claros-MG, 195 

Pirapora-MG e Janaúba-MG. Aprovou ainda, o ressarcimento de passagem rodoviária 196 

Divinópolis-MG x Belo Horizonte-MG ida e volta, passagens aéreas trecho Belo Horizonte-197 

MG x Montes Claros-MG ida e volta e diárias para as(os) convidadas(os) Liliane Martins 198 

Arnaldo Santos e Gisella Lima e ressarcimento de quilometragem e diárias conforme 199 

prestação de contas e relatórios para os Conselheiros Ted Nobre e Luis Henrique. Gerência 200 

Financeiro-Contábil/CRP-MG: O Gerente Financeiro-Contábil Gustavo Lopes encaminhou 201 

Memorando Administrativo nº 2296/2022/04-GEFIN/04-DIR referente à transferência de 202 

Inscrições entre regionais. Solicitou que seja encaminhado Ofício ao Conselho Federal de 203 

Psicologia, conforme sugerido pelo próprio Rogério Reis do CFP, para que este tema seja 204 

discutido entre os Regionais e o CFP com o objetivo de uniformizar os procedimentos de 205 

transferências de inscrições entre todos os Regionais. Deliberação: A Diretoria deliberou 206 

por informar que a Conselheira Paula Lins Khoury irá pautar o assunto em Reunião de 207 

Tesoureiros do Sistema Conselhos. FMSM: O Fórum Mineiro de Saúde Mental integrante do 208 

Comitê Em Defesa do SUS BH, encaminhou em nome de outros coletivos e movimentos que 209 

integram o referido Comitê solicitação de disponibilização do auditório do CRP para as  210 

reuniões que acontecem às quartas-feiras às 18h30 com previsão de duas horas de 211 

duração. Manifestou ciente de que o CRP 04 está em obras e informou que o número de 212 



pessoas representantes de entidades está em torno de 10 a 12 pessoas. Deliberação: A 213 

Diretoria deliberou por aprovar o empréstimo do Auditório do CRP-MG para a reunião do 214 

Comitê Em Defesa do SUS BH às quartas-feiras de 18h30 às 20h30. Outros 215 

assuntos/deliberações: Reunião com os membros do GT Trabalho Remoto Michele 216 

Marques, Fernando Oliveira, Carolina Braga, Celina Alkimim, Elenize Cruz, Leonardo Rosa: 217 

O Conselheiro Reinaldo Júnior informou que em reunião Plenária foi discutida a Minuta de 218 

Resolução e Portaria para implementação do trabalho remoto e tiveram algumas 219 

considerações. O Conselheiro João Henrique na reunião colocou alguns apontamentos mais 220 

alinhados. A maioria são questões tranquilas de serem resolvidas. Uma situação mais 221 

complicada para alinhamento, levantada pelo Conselheiro Reinaldo Júnior é na tabela 222 

(anexo da Portaria) a organização do tempo de trabalho online. Foram colocadas a situação 223 

de não poder ser paritário. Um exemplo é a copeira, que não consegue desempenhar o seu 224 

trabalho de forma remota. Algumas funções não terão como ser realizadas de forma online. 225 

Outro ponto é que alguns trabalhos precisam acontecer de forma presencial. Citou os 226 

administrativos das Subsedes que devem estar todos os dias na Subsede pela situação do 227 

acolhimento da categoria. Ressaltou que o assistente administrativo da Sede é uma 228 

realidade e o da Subsede é outra. A Comunicação consegue trabalhar bem online. Talvez 229 

nem precise voltar a presencialidade, já o registro precisa estar. Avaliou que uma vez que 230 

as(os) Conselheiras(os) estão levantando estas questões é necessário ter mais 231 

Conselheiras(os) juntamente com o GT. Propôs acrescentar mais 2 Conselheiras(os) para 232 

fazer a discussão e fazer as adequações necessárias. A Conselheira Paula Khoury ressaltou 233 

que foi avaliado todo o trabalho desenvolvido pelo GT. Ponderou que o CRP não parou hora 234 

nenhuma. Ponderou que os setores que atendem ao público são os casos mais delicados. A 235 

intenção é fazer efetivar o mais rápido possível, sem deixar de lado as relações de trabalho. 236 

O Assistente Administrativo Leonardo Rosa colocou que as considerações apresentadas são 237 

muito importantes para as(os) empregadas(os) públicas(os). Explicou que foi pensado em 238 

todas as possibilidades. Ressaltou a questão da copeira, que é um cargo em extinção do 239 

Conselho e após a aposentadoria da Margarida esta função será terceirizada. A Margarida 240 

talvez não poderia entrar neste ACT. Concordou que não dá tratar todos os setores da 241 

mesma forma. Tentou mitigar isso da melhor forma possível. Foi pensado em 3 setores 242 

chaves – arrecadação, registro e a orientação e fiscalização. Neste sentido, foi proposto a 243 

presença de empregadas(os) todos os dias. Na Sede isso foi possível, mas na Subsede teria 244 

maior dificuldade, dentro da possibilidade do rodízio. Como a(o) psicóloga(o) fiscal não pode 245 

substituir a(o) assistente administrativa(o), não consegue avaliar uma forma do assistente 246 

administrativo da Subsede entrar no trabalho híbrido. A Conselheira Paula Khoury avaliou 247 

que a Subsede tem a possibilidade da facilidade do próprio transporte e deverá ser pensado 248 

uma estratégia melhor. O Conselheiro Reinaldo Júnior ressaltou que a proposta não é o 249 

CRP ter um atendimento totalmente online como alguns outros órgãos públicos. Sugeriu que 250 

as(os) Conselheiras(os) João Henrique e Luis Henrique participem deste GT e o GT possa 251 

dialogar com eles e explicar como será o atendimento com o agendamento e o presencial de 252 

forma a elucidar todas as dúvidas.  A Psicóloga Fiscal Celina Alkimin avaliou que a 253 

presencialidade do atendimento não é somente física, mas a gestão está entendendo que 254 

deve ser priorizado o atendimento presencial. O Conselheiro Luiz Felipe sugeriu fazer o 255 

teste do trabalho híbrido com algumas adequações. Não há uma resistência quanto a 256 

proposta, mas não pode ser feito com pressa. A Conselheira Paula Khoury apontou que com 257 

este formato de teste entende que não entraria no ACT de 2022 e sim por meio de uma 258 

Resolução ou Portaria. Por ser uma coisa muito mais ampla, que não poderia ser assumida 259 

neste momento de transição. A Advogada Michele Marques ressaltou que esta discussão 260 

nasceu do ACT. Todos os documentos desenvolvidos foram produzidos em forma de uma 261 

Resolução e Portaria. Na Portaria tem questões que são mais flexíveis, como o anexo da 262 

mesma. Colocou que o agendamento é uma tendência. O fator humano sempre foi uma 263 

preocupação, independentemente de o atendimento ser realizado de forma online.  O 264 

Conselheiro Reinaldo Júnior sugeriu que na Reunião Plenária de Maio/2022 possam ser 265 



tirados os nomes das(os) Conselheiras(os) e na Plenária de Junho/2022 seja definir a 266 

redação para não ficar prolongando a discussão. A Assistente Administrativa Elenize Cruz 267 

colocou que o agendamento no setor de registro facilitou na questão da espera. No setor da 268 

arrecadação não existe uma negociação, é seguido uma Resolução com a opção de 269 

parcelamento possível. Avaliou que a questão da Subsede é o ponto que deverá ser 270 

resolvido em conversa com as(os) Conselheiras(os). Nada mais havendo a tratar, encerrou-271 

se a reunião eu, Luiz Felipe Viana Cardoso, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, 272 

será assinada por mim e pelos demais presentes. Belo Horizonte, 06 de maio de 2022.                                                                               273 


